



Foto: Southern Perú Copper Corporation



Tía María (Perú)

Tía María es un proyecto minero de cobre que está ubicado en el distrito de Cocachacra, en la provincia de Islay, Arequipa, y está conformado por dos yacimientos (La Tapada y Tía María), situado en una zona desértica protegida por una cadena de montañas.

Southern Perú Copper Corporation, a cargo del proyecto, estimó una inversión de US\$1.800 millones con una producción anual de 120 mil TM de cátodos de cobre de 99.99% de pureza.

En 2014 el Gobierno peruano aprobó el Estudio de Impacto Ambiental (EIA), y en 2019 se aprobó la licencia de construcción. Sin embargo, el proyecto estuvo detenido varios años por conflictos con las comunidades. Recién el 1 de junio de 2024, la firma dio a conocer que reinició la construcción del proyecto, que comenzaría a operar en 2025. Lo anterior permitirá la creación de 9.000 empleos durante la etapa de construcción.

Desde la firma afirman que pagarán US\$72 millones anuales por impuestos (estimado) para el gobierno regional y gobiernos locales de Arequipa.

La operación de Tía María no utilizará agua del río Tambo, si no que desalinizará agua de mar. El proyecto requiere de 235 litros por segundo y para obtenerlos captará agua salada a 450 metros mar adentro. El agua de mar se tratará en una planta para quitarle la sal mediante un proceso de ósmosis inversa.

UBICACIÓN: Distrito de Cocachacra, provincia de Islay, Arequipa.

PRODUCCIÓN: 120 mil TM de cátodos de cobre.

INVERSIÓN: US\$1.800 millones.

PROPIEDAD: Southern Perú Copper Corporation.